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A T A 010/2020  

Aos dez dias do mês de dezembro de 2020, às 09h, via videoconferência, reuniu-se a 
Comissão de Curso de Pós-Graduação em Educação em Ciências, sob a coordenação 
da Profa. Dra. Joanalira Corpes Magalhães, com as seguintes presenças: Profa. Dra. 
Celiane Costa Machado, Profa. Dra. Débora Pereira Laurino, Profa. Dra. Regina 
Barwaldt, Prof. Dr. Valmir Heckler, Profa. Dra. Lavínia Schwantes, Prof. Dr. Luiz 
Fernando Mackedanz, doutorando Luis Felipe Hatje e mestranda Bárbara Lina Martina 
Torres das Neves Formentin. Justificaram a ausência: a Profa. Dra. Aline Machado 
Dorneles e a Profa. Dra. Mauren Porciúncula Moreira da Silva. Dando início à reunião a 
Profa. Dra. Joanalira Magalhães propôs a inclusão do ponto de pauta: Aprovação do 
Relatório Final do Estágio Pós-Doutoral - Juliana Ribeiro de Vargas. A modificação 
da pauta foi aprovada por unanimidade. Dando sequência, a reunião seguiu conforme a 
pauta. 1) Aprovação da Ata 009/2020: Aprovada. 2) Aprovação do Plano de 
Atividades do Estágio Docência - João Pedro Quaresma Castro Salomão (Ad 
Referendum): Aprovado. 3) Aprovação do Plano de Atividades do Estágio 
Docência: Lara Torrada Pereira, Luana Maria Santos da Silva Ayres e Luana Leal 
Alves: Aprovados. 4) Aprovação do Relatório Final do Estágio Docência - Andressa 
Mayumi Yamashiro Alarcon, Luana Leal Alves e Raquel Lopes Teixeira: Aprovados; 
Relatório Final do Estágio Docência - Rodrigo da Silva Vital: a aprovação ficou 
condicionada ao envio do Relatório acrescido da assinatura do estudante na parte inicial 
do relatório. 5) Aprovação da Proficiência em língua estrangeira: Aline de Lima 
Brum (Língua Inglesa), Fabrine Diniz Pereira (Língua Espanhola), Gilson Yuri Silva 
Moura (Língua Inglesa e Língua Espanhola), Márcio Josué Ramos Torres (Língua 
Inglesa), Mirian Saraiva Pureza (Língua Inglesa e Língua Espanhola), Nycollas 
Stefanello Vianna (Língua Espanhola) e Tainá dos Reis Garcia (Língua Inglesa): 
Aprovados. O Prof. Valmir Heckler salientou a importância da proficiência ser realizada 
em instituições credenciadas pelo MEC. 6) Aprovação do aproveitamento de créditos 
por disciplina cursada - Daiane Rattmann Magalhaes Pirez (3 créditos), Fabrine 
Diniz Pereira (12 créditos), Márcio Josué Ramos Torres (6 créditos), Mirian Saraiva 
Pureza (3 créditos) , Nycollas Stefanello Vianna (18 créditos), Rafaela Engers 
Günzel (28 créditos), Raquel Lopes Teixeira (4 créditos) e Thaigor Darmas Neves 
(3 créditos): Aprovados, considerando a Normativa para Aproveitamento de Créditos de 
Mestrado e Doutorado do Programa de Pós-graduação em Educação em Ciências; 
Gabriela Manzke Costa: Não aprovado, visto que a solicitação, segundo o que  que 
consta no Histórico Escolar, está fora do prazo (mais de 5 anos do ingresso no PPGEC), 
conforme o Art. 3º da Normativa para Aproveitamento de Créditos de Mestrado e 
Doutorado do Programa de Pós-graduação em Educação em Ciências, Gilson Yuri 
Silva Moura (14 créditos) e Julia da Fonseca Lopes (17 créditos): Aprovados 12 
créditos conforme o Art. 3º da Normativa para Aproveitamento de Créditos de Mestrado 
e Doutorado do Programa de Pós-Graduação em Educação em Ciências 7) Validação 
de atividades para contagem dos Seminários Gerais: Lucas Maia Dantas: 
Aprovados 2 (dois) certificados, mas a Comissão ressaltou que o pós-graduando, por ser 
bolsista, deve ter 75% de presença nos Seminários do PPGEC, independente da 
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participação em outros eventos. Também foi ressaltado, pela Comissão de Curso, que o 
artigo apresentado pelo pós-graduando deve ser encaminhado em formulário próprio 
para solicitar aproveitamento de créditos por publicação e não como horas a serem 
aproveitadas para contagem nos Seminários Gerais; Raquel Silveira Rita Dias: 
Aprovados os 10 (dez) certificados apresentados e Raquel Lopes Teixeira: Aprovado 
1(um) certificado. 8) Aprovação de prorrogação de prazo para defesa da Dissertação 
-  Débora Cristina Dias Pinto e Mariana Amaral da Silva: Aprovadas. 9) Aprovação 
de mudança de orientação - José Oxlei de Souza Ortiz: Aprovada. O Prof. Luiz 
Fernando Mackedanz sugeriu que seja realizada uma alteração no Regimento do 
PPGEC-FURG para que fique mais explícita a exigência da ciência dos/as 
orientadores/as envolvidos/as nesses pedidos de troca de orientação. A Comissão de 
Curso acordou que fará essa exigência até que o Regimento do PPGEC-FURG seja 
alterado. 10) Aprovação do Plano de Ensino da Disciplina Teorias Feministas e 
Lesbianidades - Profa. Dra. Paula Regina Costa Ribeiro: Aprovado. 11) Aprovação 
das Bancas - Tainá dos Reis Garcia, Isabella Ferreira Cardoso, Sirlei Nadia 
Schirmer, Alessa Villas Bôas Braga Gonçalves, Caroline Amaral Amaral, Évelin 
Pellegrinotti Rodrigues,Yasmin Teixeira Mello, Bárbara Lina Martina Torres das 
Neves Formentin, Paola Reyer Marques, Jucet Rodrigues Bonneau, Fabiani 
Figueiredo Caseira, Andréa Nóbrega Juliano e Lais Francielle Costa da Rosa: 
Aprovadas. 12) Aprovação do Relatório Final do Estágio Pós-Doutoral - Juliana 
Ribeiro de Vargas: Aprovado. 13) Assuntos Gerais: A Profa. Lavínia Schwantes 
sugeriu que, em função dos cortes das bolsas da “Cota-Empréstimo”, para tornar o 
processo mais transparente, fosse enviada uma lista com a ordenação das bolsas aos/às 
estudantes, visto que muitos/as largam empregos para poder ter maior dedicação à Pós-
Graduação por contarem com a bolsa. A Prof. Joanalira Magalhães explicou que no final 
de outubro a Coordenação do PPGEC em Associação recebeu a informação da DIPOSG 
sobre quais bolsas eram da “Cota-Empréstimo”, e que até então, só sabiam que essas 
bolsas eram da “Demanda Social”. De posse dessa nova informação as coordenações 
fizeram uma reunião junto à Comissão de Bolsas para a realização do mapeamento 
dos/as bolsistas que teriam a bolsa cortada e para que os devidos encaminhamentos 
fossem tomados. Posteriormente foi feita uma reunião, primeiramente com os/as pós-
graduandos/as que teriam a bolsa cortada e depois, com todos/as os/as bolsistas. A 
Profa. Joanalira Magalhães pediu ao doutorando Luis Felipe Hatje e à mestranda 
Bárbara Formentin que solicitassem junto aos/às mestrandos/as do PPGEC em 
Associação um/a representante discente titular e um/a suplente para fazer parte da 
Comissão de Bolsas. Eles disseram que fariam essa solicitação junto aos/às estudantes. 
A Profa. Lavínia Schwantes perguntou sobre a possibilidade dos/as docentes receberem 
auxílio eventos. A Profa. Joanalira Magalhães informou que até o momento não 
receberam informações sobre o recurso proveniente do PPGEC-Associação Ampla. 
Quanto aos recursos do PPGEC-FURG, a Profa. Joanalira disse que a 1ª parcela que 
foi recebida, bem como um resquício de recursos do PROAP junto à PROPESP, foram 
designados para o auxílio-estudante. A 2ª parcela chegou quando o sistema para 
empenho do recurso já estava fechado, porém a Coordenação fez contato com a 
PROPLAD para verificar a possibilidade de utilização desse recurso em 2021. A Profa. 
Joanalira Magalhães também explicou, que o PPGEC-FURG possui um recurso 
proveniente da GRU, mas que esse valor adquirido pelas inscrições do Edital de Seleção 
o qual neste ano, em função da pandemia, ocorreu mais para o final do ano, também 
precisaria ser gasto em 2021.  A Profa. Lavínia Schwantes informou que vários 
estudantes ao atualizarem o Currículo Lattes não conseguiram encontrar na lista de 
Programas de Pós-Graduação da FURG, o PPGEC. Sendo assim, ela perguntou à 
Comissão, o que poderia ser feito. A Profa. Joanalira Magalhães disse que isso também 
tinha ocorrido no Sistema de Projetos da FURG-Sisproj, mas que já havia sido resolvido, 
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então, ela verificaria junto à DIPOSG, qual o procedimento a ser realizado para resolver 
essa situação junto à Plataforma Lattes. Até que isso fosse resolvido, a Profa. Joanalira 
Magalhães sugeriu que se incluísse o PPGEC-FURG e código do programa na lista de 
instituições que aparecem no Currículo Lattes. A Profa. Joanalira Magalhães informou 
que será realizada uma reunião com todos/as os docentes do PPGEC no dia 17 de 
dezembro às 9h, tendo como pauta principal a avaliação do processo seletivo em 2020. 
Por fim, a Coordenadora do PPGEC-FURG, Profa. Joanalira Magalhães, agradeceu a 
cooperação da secretaria e da Comissão de Curso durante o ano de 2020 e a 
Coordenadora-Adjunta do PPGEC-Associação Ampla, Profa. Débora Laurino, disse que 
aprendemos em 2020 o que é a cooperação e a ser solidário que “não é fazer pelo outro, 
mas é fazer com o outro e aprendendo...”. A Comissão de Curso agradeceu o trabalho 
da gestão do PPGEC em 2020. A reunião encerrou-se às 11h13min. Nada mais havendo 
a tratar, lavrou-se a presente Ata, que após lida e aprovada será assinada pelos 
presentes. 
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